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在网购盛行的当
下，相信许多市民都有
过这样的经历，常常会
收到快递员的电话：
“你有份邮件需要签
收！”人不在家快递到
了没人接收，还得给快
递员打电话改时间，让
别人代收或者放到其
他地方又怕丢了。瞄
准这一商机，有商家推
出自助快递投取业务，
一种名为“收件宝”的
智能化自助快递柜在
我市不少小区悄然出
现。

1 日，记者来到市中区华山小
区，看到了这种在本市新出现的智能
快递设备。这种设备叫“收件宝”，每
台收件宝共分为 50多个小柜子，分
为大中小三种型号，适用各种类型的
快递件，其中最大的柜子长宽高在
50 厘米左右，最小的与普通书桌的
抽屉差不多。在柜子中央设有一块
24 小时自助服务终端的显示屏，上

面详细介绍了操作流程，“我是快递
员”和“我要取件”两个选项非常显
眼，屏幕下方还有“便民缴费”、“手机
充值”、“跨行转账”等按键。

记者查看该设备上的操作流程
得知，快递人员首先要在“收件宝”进
行注册并且需要输入自己的手机号
和验证码，刷二代身份证，设置登录
密码，选择快递公司后完成注册。在

派件过程中，快递员在“收件宝”中输
入收件人手机号，扫描快件条码，选
择大小合适的箱体，再放入快件，关
闭箱门，确认完成本次投递，收件人
即收到短信提示。需要收件的业主，
只需在屏幕上点击“我要取件”，输入
短信中的提取码和手机号后将箱门
打开，取走快件并关上箱门就可完成
取件。

记者了解到，目前在市中区的华
山小区、市府名苑、舜天国际小区等
多个小区都安装了智能自助快递柜。

除了方便收件人之外，对小区内
的保安和商店店主来说也省去了不
少麻烦。华山小区门口的一家商店
店主表示，来自己商店买东西的基本
都是小区的业主，时间长了业主们就
会让快递员把邮件寄存到店里，有时
候快递多了自己看不过来，就怕给人

家弄丢了。
“前段时间我听说安了“收件

宝”，感觉挺好的，起码放里面比放我
这里安全多了。”店主说。记者了解
到，目前本市一些小区正在逐步安装
这种设备，对于以前靠物业收取快递
的小区来说，这些设备确实方便了不
少。

不过对于快递员来说，方便简易
的“收件宝”并未提高效率。记者采

访某快递公司的一位快递员小周，据
他介绍，目前在一些大中城市的小区
现已推广这台智能自助快递柜，我市
的小区也在逐步安装，不过要是全面
推行开来还得有段时间。“使用这个
存货柜不如一个电话直接当面领取
快。有些市民买的贵重物品需要当
面签收的，这样的设备也发挥不了作
用，不如电话和快递员联系约定时间
当面签收。”快递员小周说。

记者联系了“收件宝”枣庄运行
中心，相关负责人说，“目前，公司将
在市中区、台儿庄区、滕州市、薛城区
等地投入200余台，机器也在陆续进

入小区。
不过记者在采访中了解到，这款

智能快递设备虽已经安装了一段时
间，但是很多小区的居民反映利用率

不是很高。家住市府名苑的市民刘女
士介绍，自从安上之后很少能看见取
件的业主，有时候隔三差五能碰见一
个。

“主要是不会用，可能再过段时
间就好了。”记者在采访中了解到，对
于这种快递智能存取设备很多市民
还比较陌生，由于年轻人的接受能力
较强，年轻使用者能占到多数。

记者随机采访该小区几位业主，
有受访者表示，“‘收件宝’落户小区
是件大好事，24小时随时可以取，且
不收任何费用。这是件惠民工程，非
常好，不但能保证快件安全，还节约
了时间。”不过，也有业主担心，“收件
宝”虽然方便了，但少了验货环节，他
们感觉有些不放心，一些货到付款的
商品也不能通过快递柜完成交易。

（记者 苏羽 文/图）

输入提取码、手机号 快递即可取走

收件人不在 交给“收件宝”

输入相关信息即可领取包裹

“收件宝”解放小区保安

200余台“收件宝”陆续进驻小区

晚报讯（记者 寇光）近段时间气
温下降，记者走访各大医院门诊处获
悉，随着气温的走低，心脑血管疾病
进入高发期。

市中区振兴路某医院神经内科
张医生表示，“对于中老年人来说，气
温骤降会使外周血管收缩，血压相对
升高，极易引发如心肌梗死、高血压、
心绞痛、心梗、脑梗等心脑血管疾
病。”张医生表示，“很多心脑血管疾

病发作时并无明显症状，有的只是出
现胸闷、咳嗽等，患者往往会大意，从
而增加了危险系数，延长了病程，如
果患者突然出现讲话含糊不清、上肢
无法向上举、发生拖步、走路不稳症
状，都有可能是急性脑中风发作征
兆，所以为了减少心脑血管疾病对人
体的威胁，患者或家属都应该小心注
意。”

同时，张医生还建议有心脑血管

疾病的老年人，如果平时身体素质比
较好的话，不要过多依赖采暖设备，
以稍有凉意为好。但平时身体素质较
差的老年人要格外注意保暖防寒，并
适当减少户外活动，尤其是清晨和夜
晚。“外出时应预先适应一下再出门，
以防受冷空气侵袭，及时调整药物的
剂量和种类，少进出温差相差10℃以
上的环境，以免引起血管痉挛。”张医
生建议。

胸闷、咳嗽别大意

心脑血管病进入高发期
晚报讯（记者 刘一单

摄影报道）11 月 30 日 17 点
20 分，微信红包出现故障，
很多用户反映，微信红包发
布出去以后无法抢到。

市民刘女士在微信群中
发送红包，不少好友随后进
入抢红包页面，此时屏幕出
现：“请求不成功，请稍后再

试。”据刘女士介绍，不少好
友也纷纷反映发送红包正
常，只是无法领取，但不知道
是什么原因导致微信红包出
现这样的问题。一位姓赵的
女士本以为是自己手机出现
问题，在开关机多次无果后，
开玩笑说：“微信红包出故
障，耽误小伙伴发财。”

晚报讯（记者 董艳）近
日，猪肉价格在降雪后出现
了明显下跌，五花肉11元一
斤，精瘦肉12-13元一斤，较
前段时间下跌了1元左右。

“猪肉涨价那会儿，肉
夹馍涨了 5 毛到 1 元不等，
餐馆肉菜不是涨价了，就是
缺斤少两。毕竟原材料涨价
了，价格上涨也是情有可原
的。可最近，猪肉价格回落，
这饭店却不见动静。”食客
刘女士称。“五花肉和精肉
平均每斤降了1元左右。”从
事多年猪肉销售的徐老板
说。

“猪肉没涨价之前，肉
夹馍一个只需要 4.5 元，猪
肉涨价之后，肉夹馍涨到了
5 元，最近听说猪肉又降价
了，原本是打算来看看肉夹
馍降价了吗，可是结果还是
没有让我欣喜，价格依旧坚
挺，商家也没有要降价的意
思。”平时喜欢吃肉夹馍的
小刘说。

“猪肉涨价的时候，餐
馆里的肉菜价格上涨我们
都没啥意见，但猪肉价格下
跌了，怎么还能维持原价
呢，这商家反应太迟钝了。”
市民陈先生不满的说。

“虽然说猪肉降价已经
有段时间了，可幅度较小，
每斤猪肉平均降价 1 元，这
对于我们商家来说，影响很
小。”市中区文化路某饭店
经理张先生表示。

“猪肉价格反复无常，
以后还不知道猪肉价格会
涨会跌，如果猪肉价格一跌
肉我们就跟着降价，万一短
期内价格又上涨了，这涨涨
跌跌的，怕会引起顾客的反
感。”张先生说。

“虽然猪肉降价了，但
是我们的用工成本的上涨
以及其他原材料的涨价，都
会影响到我们的利润，这样
算下来，猪肉降价幅度如此
之小，对我们影响并不大。”
市中区解放路某饭店王老
板表示，“当然，我们会根据
当天选购食材的价格来决
定，是否给食客更多的菜
品，比如今天猪肉降价了，
或许我们在给顾客上菜的
时候，多上点猪肉就让顾客
得到了实惠，虽然不降价，
也是一样的。”王老板告诉
记者，如果未来一段时间，
猪肉价格持续下跌，他们也
会考虑将店里的菜品降价。

微信红包能发不能领
小伙伴：耽误我发财

猪肉降价 饭店菜价没动静
顾客：商家视而不见


